

Cigarrillos Progreso esmerado y selección de materiales

SOCIAL

Convención Nacional

Sesión ordinaria del 21 de Noviembre.

Presidida por el Sr. Dr. Freile Zaldumbide asistieron los siguientes señores:

Aguilar Rafael, Aguilar Luis A., Arauz R., Navarro Pablo L., Borja Juan, Calero Pablo J., Cevallos Benjamín, Intrigo J., Pastor, Díaz O., Durango Marcos L., Esteves Juan H., Guillén Benigno, Hidalgo Pompeyo, Yépez Alejandro, Cárdenas, Stopper, Escudero, Mogyayo, Abelardo, Monge Celiano, Montalvo Abelardo, Mogyos Juan J., Navarro Juan Práxedes, Monge A., Darquea, Weir, Palacios León Benigno, Poso Félix M., Quevedo Belisario, Rengel Manuel E., Román Pedro J., Martínez Aguirre, Serrano Angel, Palacios José B., Valdez M., Pelco, Vela Juan Benigno, Villavicencio César D., Peraltá Benjamín, Corral, Carbo Aguirre, Práxedes L., Treviño José, Treviño José, Ayora José María, Hielá Feinavit, Bueno Manuel M., Casares, Andrade R., Cisneros, Arellano, Alfredo Olmedo, Lombedia Juan, Cueva Enrique, Cevallos Alejandro.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasó al estudio de la 1ª Comisión de Obras Públicas el informe en que el Director General del Ramo da cuenta de las obras que se han trabajado en la República, desde el 1º de marzo hasta el 30 de setiembre del presente año.

Discurrió al despacho las comunicaciones que, en seguida, se enumeran.

Dos oficios del Sr. Gobernador del Guayas, ratificando los telegramas en que avisó haber notificado ya a los señores Marcos y Cueva, quienes han salido para la Capital.

Un telegrama del señor Espinosa, Diputado por el Cautar, comunicando que el Dr. Díaz presentará los documentos, en que fundó la prórroga solicitada por 30 días más.

Un telegrama del Sr. M. Corral, quien avisó desde Alauca que muy pronto saldrá para esta ciudad, para asistir a las sesiones de la Asamblea, como Diputado suplente por la provincia del Chimborazo.

Después de una ligera discusión entre los señores Mogyayo, Palacios L. B., Borja, Serrano, Corral, Arauz y Vela; fue aprobado en tercera discusión, con algunas modificaciones, el Decreto que crea fondos para el hospital de Machala.

El Sr. General Treviño, con apoyo del Dr. Peraltá y el Sr. José M. Cuello A., hizo la moción siguiente, que fue aprobada: «Que se reconsidere el artº 2º del Decreto que faculta al Poder Ejecutivo para que reciba pagares, á seis meses plazo, por las mercaderías que se soliciten hasta el 31 de diciembre.

También fue aprobada la moción siguiente, hecha por los mismos que formularon la anterior: «Que el artº 2º del expresado decreto diga: El presente decreto comenzará á regir después de seis días que fuere promulgado en la Capital de la República.

El Sr. Carbo A. pidió la lectura

del art. 42 del Reglamento Interno de la Cámara. Señaló, pidiendo se consultara a la Asamblea en sesión secreta, por consiguiente, fué despedida la barra.

Restablecida la sesión pública, se aprobó la redacción del Decreto que faculta al Ejecutivo para que reciba pagares por las mercaderías que se soliciten hasta el día 31 del próximo diciembre.

El Sr. D. José María Carbo Aguirre, con apoyo de los Sres. diputados por el Guayas, y los Sres. Borja, Rengel, Quevedo, Ayora, Escudero, Hidalgo y Darquea hizo la moción siguiente: «La Asamblea Nacional del Ecuador.

Considerandos:

1º Que el Sr. Ministro de Hacienda D. Camilo Echaniquy, por medio de la renuncia de cargo, presentada el día de ayer, ha eludido la interpelación q' le hizo esta Asamblea, sobre puntos referentes á los dos empréstitos contratados el 27 y 19 de Junio último, con la "French Finance Corporation of America", y la responsabilidad que, en consecuencia, podía haberle sobrevenido.

2º Que en la referida renuncia, el Sr. Echaniquy, ha injuriado gravemente á la Asamblea, imputándole el cargo de que conspira contra el orden público:

3º Que el Sr. Echaniquy no desistió de la vida privada sin la sanción correspondiente.

Resuelve:

Dar un voto de censura al expresado Sr. D. Camilo Echaniquy.

Puesta en debate fue larga y acaloradamente discutida. La defendieron los Sres. Borja, Carbo Aguirre, Valdez, Escudero, Ayora, Cisneros, Vela, Quevedo, Práxedes, Darquea, Cueva y Rengel y la impugnaron los Sres. Palacios León B., Bueno, Aguirre R., Monge Alfredo, Peraltá José, Díaz, Calero, Corral, E. Intrigo Federico.

Terminado el debate, la votación se verificó nominalmente. Estuvieron en favor de la moción los Sres. Villavicencio, Cisneros, Arellano, Cueva, Ayora, Darquea, Borja, Vela, Quevedo, Hidalgo, Escudero, Rengel, Aguilera, Martínez A., Carbo Aguirre, Treviño, Lombedia, Valdez y Esteves.

Se votaron en contra los Sres: Palacios León B., Vela, Monge C., Calero, Yépez, Pasmio, Corral, Monge A., Cevallos, Montalvo, Bueno, Navarro Pablo J., Aguirre R., Peraltá L., Serrano, Arauz, Cárdenas, Mogyayo, Alvarez, Stopper, Intrigo Justo P., Intrigo F., Aguilar Luis, Díaz, Montesinos, Durango, Román, Pozo, Peraltá, Cevallos Alejandro, Guillén, Weir, Palacios y Freile Z.

La moción fué negada por 33 votos negativos, contra 18 afirmativos.

Terminó la sesión.

Buen negocio

Hará la persona que compre la casa que se vende en la parroquia de San Marcos N.º 27; reune todas las condiciones apropiadas para la higiene y comodidad, tiene buena y buenas facilidades, como también muy buenos y ligeros muebles si desean.

La persona que interese puede entenderse con el Sr. José M. Cuello en el "Royal Palace Hotel" con el dueño en la misma casa. N.º 6.—1 m.

Rosay, Carrera Hcos. N.º 20.—1 m.

Aritmética Comercial Interior

Curso completo interior-práctico para Escuelas Superiores en las escuelas normales y colegios de la República. Por F. L. G. B. R. E. R. E.

ESTA OBRA EN LA MISMA COMPLETA Y LA MEJOR QUE SE HAYA ESCRITO NUESTRO DÍA EN LA REPÚBLICA.

tiene doctrina exacta, definiciones precisas, abundantes ejemplos prácticos, en todas las fases de las operaciones del Comercio, de la Bolsa y de la Banca, tratados por extenso; tiene tablas de medidas de todas las naciones del mundo, relacionadas con el Sistema Métrico Decimal; francés; el método es sencillo y claro, y por los análisis demostrativos en cada ejemplo práctico, se puede aprender aritmética en cortísimo tiempo y sin necesidad de maestro. Hay tablas para abreviar los cálculos de intereses, descuentos, cambios, con métodos rápidos para cada regla, y con fórmulas generales.

Contiene, además, un Formulario completo, en el que se dan modelos de facturas, cuentas de ventas, facturas consulares, sobornos, manifestos, peticiones, letras de cambio, pagares, mintas, cuantas cotizadas, etc., etc.; y, en todo, con citas de las disposiciones legales aplicables á cada caso. Un apéndice sobre Geometría Industrial cierra el volumen, el cual se vende á cinco pesos el ejemplar, en la librería, de Sr. Roberto Cruz, bajos del Palacio Arzobispal. N.ºs. 12—1 m.

Laboratorios completos y piezas sueltas.

Lava - manos y fuentes de porcelana.

Clavos nickelados de chorro y de lluvia.

Válvulas y aparatos para duchas.

Urnarios de porcelana.

Vende

Rafael Puello



Vende

Rafael Puello

¡JOJO!

RAMÓN BARBA N.º, vende su casa que está en el sitio que se llama con el sudor de su frente los exhaustos campos, para arcautarse de su seno pingües producciones de la tierra, esta casa es un refugio inmenso, que por la inercia de sus propietarios queda inculto y abandonado. En Italia, que tiene territorios inmensos como el agro Romano, las Puglias y la Cerdeña, abandonados y sin cultivar.

Otra de las causas que producen la emigración de los países de Europa, es el hambre que amenaza a mantener la cual se hacen necesarios siempre nuevos y mayores impuestos, que agobian á los pobladores amantan las industrias en general y provocan al fin un desequilibrio fatal en el funcionamiento económico de aquellas naciones. De todo esto resulta que el proletario europeo, en general, se encuentra en condiciones angustiosas para las cuales no hay remedio posible.

Pero esa turba, constituida por el proletariado, entre aliende el océano atlántico, se agita y se levanta, se organiza, un mundo nuevo, más rico de atractivos y de seductores encantos.

Es innumerable el enjambre de seres humanos, sedientos de libertad económica, de bienestar, de tranquilidad, se lanza con frenesí inusitado á luchar la madre patria y forma esas corrientes de brazos que inundan los territorios de la virgen América, la que acoge á los desheredados de la fortuna y les proporciona trabajo remunerado bastante libertad limitada y ancho campo á libre desenvolvimiento de todas las sanas iniciativas de las vidas las rectas actividades.

Esta oleada humana, que obedeciendo á una misteriosa fuerza psicológica, viene de oriente á occidente, es continuamente renovada y alimentada, y aunque de una manera desordenada, forma una gran multitud de las causas que la provocan, siempre llega á nuestro territorio, en el que concurre á su rápido y eficaz transformación agrícola industrial.

La colonización de los dilatados territorios que nuestra patria ofrece, como se comprende, el problema de su desarrollo económico y social, del que depende su vida futura y su alto importe que la Argentina deberá desempeñar en la historia de la América latina, y de su civilización.

Se puede pensar que afirmar que la transformación realizada en la potencialidad productiva de nuestros campos, durante los últimos años que tenemos en el mercado mundial como país productor, la debemos, en su casi totalidad, á la inmigración

La inmigración

La cuestión de la inmigración es un hecho que ha sido, especialmente en estos últimos años, objeto de lecturas preferentes, ya en los países de origen, como en los que la reciben.

Efectivamente, el hecho de que una numerosa corriente de individuos abandonen su patria natal, su hogar de su vida su patria natal, sus afecciones más arraigadas, sus recuerdos más sagrados, sus intereses reanun en agrupaciones más ó menos numerosas, y bajo el imperio de las nuevas instituciones sociales y civiles, modifiquen su idiosincrasia, su manera de vivir, sus aspiraciones mismas, y se asimilen con facilidad y prontitud al nuevo organismo nacional y se adapten al nuevo ambiente que van á vivir; este hecho, decimos, complejo en sus causas, multiforme en sus manifestaciones, de altísimo importancia á efectos económicos, especialmente, la atención de los hombres de estudio, de los que en el examen de las cuestiones que se agitan en las grandes colonias de los grandes problemas que atañen directamente á la riqueza y prosperidad industrial de un país.

La pletora de población que tienen algunas naciones de Europa, constituye una de las causas principales del fenómeno de que nos ocupamos.

Este exceso de población, provoca, por otra parte, abundancia de mano de obra, la cual, en proporción con el trabajo que la propia ocupará y de ahí que esa población, que no puede encontrar cómodo sustento en su patria natal, se dirige al trabajo nacional, dada encontrarse, especialmente en ciertas épocas del año, como el invierno, en las zonas de las grandes colonias, que resultan aquellas manifestaciones colectivas, de carácter violento y agresivo, esas perturbaciones que se producen en la organización social de aquellas naciones, y que pueden tener en momentos dados graves consecuencias.

La mano de obra, en estas condiciones, es natural que no percibe la justa compensación que se merece, ni en su proporción de las utilidades que produce.

La propiedad prendaria tampoco está equitativamente repartida, y el sitio de la gleba se reparte con el sudor de su frente los exhaustos campos, para arcautarse de su seno pingües producciones de la tierra, esta casa es un refugio inmenso, que por la inercia de sus propietarios queda inculto y abandonado.

Otra de las causas que producen la emigración de los países de Europa, es el hambre que amenaza a mantener la cual se hacen necesarios siempre nuevos y mayores impuestos, que agobian á los pobladores amantan las industrias en general y provocan al fin un desequilibrio fatal en el funcionamiento económico de aquellas naciones.

De todo esto resulta que el proletario europeo, en general, se encuentra en condiciones angustiosas para las cuales no hay remedio posible.

Interesante

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela que hemos aumentado las existencias de nuestro almacén á nuestra casa situada en la Carrera Sucre, N.º 4 donde tenemos establecida la venta por mayor y menor del magnífico surtido de lióres, cristalería, loza y ferretería que ponemos á disposición del público.

Rosay, Carrera Hcos. N.º 20.—1 m.

Diego Sánchez

MÉDICO Y CIRUJANO DE COLOMBIA Y PARIS Ofrece nuevamente sus servicios profesionales en su Consultorio situado en la Carrera Sucre N.º 7 [Casa del Sr. Julio Letort.] Consultas de 1 p. m. á 3 p. m.

INTERESANTE

Vendo una casa en la ciudadela "Laurea" con las comodidades para una familia: tiene piezas altas y bajas, tierras, dos patios, un sitio para huerto y cubo de agua de muy buena calidad. El precio será módico. Mejores informes á la persona que interese. Octubre 23.—1 m.

Papel fino y ordinario de imprenta se vende en la Papelería de "El Comercio"

Selección de materiales

La cuestión de la inmigración es un hecho que ha sido, especialmente en estos últimos años, objeto de lecturas preferentes, ya en los países de origen, como en los que la reciben.

Efectivamente, el hecho de que una numerosa corriente de individuos abandonen su patria natal, su hogar de su vida su patria natal, sus afecciones más arraigadas, sus recuerdos más sagrados, sus intereses reanun en agrupaciones más ó menos numerosas, y bajo el imperio de las nuevas instituciones sociales y civiles, modifiquen su idiosincrasia, su manera de vivir, sus aspiraciones mismas, y se asimilen con facilidad y prontitud al nuevo organismo nacional y se adapten al nuevo ambiente que van á vivir; este hecho, decimos, complejo en sus causas, multiforme en sus manifestaciones, de altísimo importancia á efectos económicos, especialmente, la atención de los hombres de estudio, de los que en el examen de las cuestiones que se agitan en las grandes colonias de los grandes problemas que atañen directamente á la riqueza y prosperidad industrial de un país.

La pletora de población que tienen algunas naciones de Europa, constituye una de las causas principales del fenómeno de que nos ocupamos.

Este exceso de población, provoca, por otra parte, abundancia de mano de obra, la cual, en proporción con el trabajo que la propia ocupará y de ahí que esa población, que no puede encontrar cómodo sustento en su patria natal, se dirige al trabajo nacional, dada encontrarse, especialmente en ciertas épocas del año, como el invierno, en las zonas de las grandes colonias, que resultan aquellas manifestaciones colectivas, de carácter violento y agresivo, esas perturbaciones que se producen en la organización social de aquellas naciones, y que pueden tener en momentos dados graves consecuencias.

Gratificación

El 20 de setiembre fueron robados de las habitaciones de la Srta. Dolores Jaramillo dos anillos de diamantes y un collar de oro. La persona que suministre datos positivos sobre el paradero de esas alhajas, recibirá el Dr. Luis Felipe Bóia, recomendará al Sr. Jaramillo y de \$4, la cuantiosa gratificación de cien sueres.

N.ºs. 13.—15 v.

Importante

Una oferta que interesa, necesita tomar en arrendamiento una casa chica. Pormenores en esta imprenta.

8 v.—N.ºs. 20

Para diputados

Se arrienda barato un cómodo departamento amueblado. Pormenores en esta oficina.

Lotería de Quito

Se pone en conocimiento del público que el Sr. Juan de la Cruz de Benavente de Quito, en sesión de 5 del mes que corre, resolvió que el sorteo pendiente se verificará el día 20 de setiembre. En esta lotería, sea cualquiera la pérdida que entonces tenga de sufrir la Junta, por hallándose en la actualidad exhausta de recursos, les es imposible de todo punto llenar hoy el valor de los diversos premios del sorteo referido.

Quito Noviembre 6 de 1906.—17 v.

El Secretario de la Junta, F. Rivas.

Alegrías

—Estoy contenta.

—Y ayer estabas triste.

—Tengo razón.

—Pero cuál es esa razón?

—Una muy sencilla.

—Hoy, muy de mañana, llegó un coche... una carga...

—¿Qué contenido? No te puedo hablar.

—Pero acaba.

—Acabare... más... que alegraría ¡aj! ¡aj! ¡aj!

—¿Qué de risas; concluye.

—Estoy muy contenta. No puedo! No puedo!

—Tengo mucho que hacer y voy a ir que Gozo conmigo, chico, gozo conmigo.

—Pero... si mi gozo.

—Oyeme me hallo feliz. Gracias á la libre descomulgación de TRANSPORTES DE CARGA DEL Sr. A. GONZÁLEZ Y, SIMPATIZO Y CULTO COMERCIALIZANTE, tengo mi equipaje aquí. Rápido, prácticos, seguros, CALIDAD Y SEGURIDAD OFRECER EL Sr. A. GONZÁLEZ Y, EN SU AGENCIA, CAJAMARCA Y QUITO. Encuentre Ud. a GONZÁLEZ Y EN LA PLAZA DE SANTO DOMINGO, BAJOS DEL HOTEL FRANCIA.

SOCIEDAD GUTENBERG

El Directorio de dicha Sociedad en sesión de 18 de los corrientes, acordó lo siguiente: que de conformidad con el artículo 1º de su estatuto, se convoque á todos los accionistas de la Sociedad Gutenberg, á Junta General ordinaria, para el día 1º de Mayo próximo 20 del presente mes, á las 10 de la tarde, en el Teatro Sucre, para que conoqcan el estado económico de dicha Sociedad.

Pararayos

Según los últimos adelantos de la ciencia, donde el Sr. Leopoldo M. Brauer, Noviembre 15.—15 v.

Un gran surtido de corchos ó conos cónicos, llegó á la Botica Sucre. Se vende por mayor y menor. Noviembre 15.—15 v.

Camisas de color para jóvenes, un buen surtido ha llegado al almacén de Suces, de W. Parente & Cia.

Rafael Puello.

La viuda, hijos y demás deudos del que fue Comandante Sr. D. Segundo Miguel Ortiz Q. D. D. G.

agradecen á todas las personas que se dignaron concurrir al traslado de los restos y á las exequias que, á continuación, se celebraron.

Quito, Noviembre 21 de 1906.

El Directorio de dicha Sociedad en sesión de 18 de los corrientes, acordó lo siguiente: que de conformidad con el artículo 1º de su estatuto, se convoque á todos los accionistas de la Sociedad Gutenberg, á Junta General ordinaria, para el día 1º de Mayo próximo 20 del presente mes, á las 10 de la tarde, en el Teatro Sucre, para que conoqcan el estado económico de dicha Sociedad.

Según los últimos adelantos de la ciencia, donde el Sr. Leopoldo M. Brauer, Noviembre 15.—15 v.

Un gran surtido de corchos ó conos cónicos, llegó á la Botica Sucre. Se vende por mayor y menor. Noviembre 15.—15 v.

Camisas de color para jóvenes, un buen surtido ha llegado al almacén de Suces, de W. Parente & Cia.

Alejandro Nacho

satisfará al público en general con una realización que dará en este mes, según publicaciones que se fijarán en todas las esquinas. Merece esperarse.

LA UNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA
LA ITALIA

existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal

Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarrotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.

Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades a los compradores estando abierta hasta las nueve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde Flores.

GALLETAS

FINISIMAS LAS MEJORES EN PLAZA

de La Universal

SEGALE Hos. y Co. GUAYAQUIL

La Fábrica más moderna y más importante de la República á

40 centavos libra
(PESEO GARANTIZADO)

VENDE

LA NUEVA ITALIA

BRESCIA Y Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

The Guayaquil & Quito Railway Co.

FERROCARRIL EN MOCHA

Departamento de tráfico

Con motivo del avance de la obra, y el aumento de nuevas Locomotoras de gran potencia y otro material rodante, la Empresa transporta en la actualidad toda la carga que recibe, desde Guayaquil á Mocha, en cinco días, salvo caso fortuito.

La tarifa entre Guayaquil á Mocha, es la siguiente:

Carga de 1ª clase	Sf. 2.97	por quintal.
" 2ª "	" 2.51	" "
" 3ª "	" 2.02	" "
" 4ª "	" 1.55	" "
" 5ª "	" 0.97	" "

El Comercio de Quito recibirá con agrado los grandes beneficios que el Ferrocarril le ofrece.

Para demás pormenores véase con el Sr. D. Ramón R. Vallarino, Agente de la Empresa.

Huizra, Octubre 25 de 1906.

Gerente General.

H. W. Henderson,

A. C. Richards,

Agente General de Fletes.

Cuento del día

Lo que no muere

Conclusión

Y así, después de haberle acomodado á tamaño dicho, un día mandó tapar el ventanal de las aljiras por donde en rayos de luz y con música de aves, entraba la vida en el interior. Sobre un corazoncito venil, las alas de un pájaro batían para que la esperanza se contie y embellezca la vida.

Al cabo, el cruel juicio privó á Rodrigo de su compañero, y el infeliz manco no llovió ya, por ser su dolor demasiado grande para las lágrimas. En la obscuridad, en el silencio, en la soledad, su esperanza se debatía pidiendo vanamente un aliento que la sostuviera.

Y Ibrahim llamó á Aurelia, la nodriza, y le dijo: "Todas las tardes le sentarás á la puerta del calabozo con tu ruca en la mano é hilarás este lino, con el cual ha de labrarse la tela que amortaja á Rodrigo. Mientras hilas, puedes cantar las canciones que le cantabas en su niñez para adormecerle."

Así lo hizo Aurelia, y el prisionero, á quien su verdugo advertió que ya las manos trémulas de la nodriza estaban hilando su mortaja, al escuchar aquellas canciones intensas, melancólicas, resacas, olvidábase de su trágica suerte y sonreía espasmo en un niño.

Mas un día ya no escuchó la voz de su nodriza. Ibrahim había prohibido á Aurelia que cantara, y únicamente, incrustando su cabeza sobre el rostro portón, escuchaba muy tenue, muy vago, el susurro del hilo, del huso que, al girar, reforzaba el hilo de su mortaja. Y una tarde tras otra, apoyando su cabeza sobre el sólido madramén, oía Rodrigo aquel temblor, aquel sutil gemido del aire y el quejido gero del huso que en cada vuelta sentenciaba de muerte, prolongaba, sostenía su esperanza de vivir, de amar, de ser libre y dichoso.

Murió el Sr. de Buitrago en una escaramusa, defendiendo el peñón de Navarra contra la hueste del Rey de Castilla. Las avanzadas de este ejército real entraron á saco el castillo de Buitrago é Ibrahim percibió entre sus defensores. Cuando ya todo era ruina y desolación é incendio en la señorial fortaleza, vióse avanzar por entre los calcinados muros á un pálido y endeble manco:

allí podrían darle noticias precisas y exactas de nosotros.—K.

Esta advertencia bastó para que la duquesa decidiese en seguida ir á Argel.

—Yo me encargo de arreglar el viaje.—dijo Heriberto.

Como Edelmira no tenía motivos para dudar de él, agradeció su interés en servirle.

Aquel mismo día fueron soltadas otras dos palomas.

La otra paloma llevaba otro papellito en el que había escritas estas palabras: «Vamos á Argel; envíenos noticias si llegan».

La otra paloma llevaba otro papellito cuyo contenido era muy diferente, aunque Heriberto aseguró y todos creyeron que era el mismo.

Decía así: «Todo marcha perfectamente para éxito empresa; faja nuevos avisos y envíos á Argel».

Aquel mismo día, solo y sin que nadie le viera, Heriberto volvió á corrientes, donde le entregaron una carta dirigida á otro nombre muy diferente á aquel con que se había presentado.

La carta era muy larga y pareció producir en Heriberto una gran alegría.

Contéstele con otro no menos extensa y dedícase á hacer los preparativos para proseguir el viaje, según había prometido á la duquesa.

bo, apoyado en el brazo de una viejecita que llevaba una ruca en la mano. Salieron los dos trabajosamente al campo, y corrieron á Dios que derrama luz, vida y libertad sobre el haz de la tierra y prende hebras de esperanza hasta del ruido de un huso que retuerce hilos de mortajas.

La invención de este cuento es pagana. Ya los griegos, al imaginar que Cloto, por el diámetro hilaba con su ruca nuestras vidas, supieron que en el ruido del huso vibraba tersa, sutil y hermosa la esperanza.

José DE ROIRE.

Memorandum

Nvbre, tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Fases de la luna

Cuarto menguante el.....	9
Luna nueva el.....	16
Cuarto creciente el.....	22
Luna llena el.....	30

Santos del día

Hoy jueves 22. Santos: Cletos, Criógono, Fausto, Filemón, Marcos, Mauro, mitra, y Santa Cecilia, etc.

Comisario de turno

Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapia.

Médico de turno

Dr. Juan J. Paz y Miño.

Boticas de turno

La Inglesa y la Nacional.

Telégrafo

Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte

Luzes.—Salen: Rápido para Cajabamba y Omnibus para Ambato.

Llega: Rápido de Cajabamba.

Miércoles.—Sale: Rápido para Cajabamba.

Llega: Omnibus de Ambato.

Jueves.—Sale: Omnibus para Ambato.

Llega: Rápido de Cajabamba.

Viernes.—Sale: Rápido para Cajabamba.

Sábado.—Llegan: Rápido de Cajabamba y Omnibus de Ambato.

Existencia de Hoteles

Hotel Ecuador: Manuel Vignolo, José Carbonel, Familia Ricaute, Familia Corral, Francisco Menéndez, Raúl Durías G., Alberto Herman, Gregorio Asenjo, Norberto Aliga y Jarama, Basilio Ugualles, Comandante Fernández Odróza, Capitán Solís, Capitán Quintanilla, Teniente Landívar, Daniel Andrade, Esteban Vega y Narcisca Machado.

En el Hotel «Royal Palace»: Alfonso López, Manuel J. Restrepo, José Miguel Rivadeneira, Jerónimo Avilés, Aguirre, Jorge Galearo, Emilio Estrella, Francisco J. Falque y Ampuero, Gabriel Barba, Alfonso de la Cruz, Manuel Gombenach, Edward Morley, Henri Sarrazin, Luis Mariñelao, Manuel Santa María, Néstor Ledezma, Tomás Galarraga, Leopoldo Ruqui.

En el Hotel «Paraiso»: Alfredo Lyntin, A. Raymond.

En el «Americano»: S. Gotlieb, R. A. Sullera, C. Álvarez, Segundo P. Vascotto.

M. Gonzalo Cruz R.

ABOGADO

Habiendo renunciado el cargo de Agente Piscícola, he abierto nuevamente un estudio en su casa de habitación, Carrera Imbabura N.º 48. Horas de despacho de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Noviembre 9.—1 m.

Tripes de algodón, muy durables lindos colores han recibido los Sucs. de W. Puente & Cia.

AGUA MINERAL de GUITIG

Agua de mesa sin rival, digestiva y estimulante. Cura las enfermedades del estómago, ligado y riñones. Recomendada por las mejores facultades médicas, del país y del extranjero. Se conserva por muchos años, sin sufrir alteración. No contiene sustancias orgánicas y sus gases son naturales. (Véase análisis). Se recomienda conservar las botellas echadas.

DEPOSITO
Bajos de la casa del Sr.
Manuel Zaldumbide.

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBLE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas la calidad de su material.

Hace la impresión automáticamente y escribe siempre perfecto. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias el carbón. Tiene 30 teclas é imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para extraer para Minegrato.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica

UNICOS AGENTES
Atearado & Bejarano.

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

GAND CENTRAL HOTEL

PLAZA DE LA CATEDRAL

Cuenta este establecimiento con todas las comodidades para familias y agentes, viajeros, con un comedor espacioso y alumbrado eléctrico en todo el hotel, aseó y cmerado servicio se garantiza, servicio de coches para la estación del Ferrocarril y de Riobamba á la Capital.

Riobamba, Setiembre 27 de 1906.

Domingo Bitondo.

CAMARA DE COMERCIO

Agrícola é Industrias

Exposición Agrícola permanente

Habiendo resultado el Consejo de Administración mantener en el local de la Cámara una *Exposición permanente de productos Agrícolas*. Se invita á los señores propietarios á enviar muestras de sus producciones.

Las muestras no deben exceder del peso de *un kilo* y debe enviarse junto con ellas una nota conteniendo:

- El nombre del propietario
- El nombre y ubicación del fundo
- La descripción del artículo y
- Su precio de plaza.

Quito, 30 de Octubre de 1906.—30 v.

El Presidente,
Manuel Jijón Larrea.

muchas cosas; así es que en todo, hasta en los sucesos más insignificantes, encontraba motivo de estudio. Por lo mismo que sabía tanto sabía que le faltaba mucho que saber.

Como el firmamento estrellado es siempre un gran libro abierto para los hombres de ciencia, el doctor, en vez de encerrarse aquella noche en su camarote, quedose sentado sobre cubierta.

Su propósito era pasarse toda la noche despierto contemplando las estrellas; pero el sueño y el cansancio pidieron más que su voluntad y se quedó dormido.

De pronto sintió que lo zarandearon con violencia.

Despertose sobresaltado y vió con el espanto consiguiente que dos hombres, para él desconocidos, le ataban de pie y manos con fuertes ligaduras. Quiso gritar, y entonces uno de aquellos hombres le tapó la boca con una mordaza.

No le era dado defenderse ni pedir auxilio.

Para que se fuese al fondo del mar y de él no saliera, suspendieron un gran peso, y para que no cayese al agua de golpe, haciendo ruido, ataronle una larga cuerda.

alí podrían darle noticias precisas y exactas de nosotros.—K.

Esta advertencia bastó para que la duquesa decidiese en seguida ir á Argel.

—Yo me encargo de arreglar el viaje.—dijo Heriberto.

Como Edelmira no tenía motivos para dudar de él, agradeció su interés en servirle.

Aquel mismo día fueron soltadas otras dos palomas.

La otra paloma llevaba otro papellito en el que había escritas estas palabras: «Vamos á Argel; envíenos noticias si llegan».

La otra paloma llevaba otro papellito cuyo contenido era muy diferente, aunque Heriberto aseguró y todos creyeron que era el mismo.

Decía así: «Todo marcha perfectamente para éxito empresa; faja nuevos avisos y envíos á Argel».

Aquel mismo día, solo y sin que nadie le viera, Heriberto volvió á corrientes, donde le entregaron una carta dirigida á otro nombre muy diferente á aquel con que se había presentado.

La carta era muy larga y pareció producir en Heriberto una gran alegría.

Contéstele con otro no menos extensa y dedícase á hacer los preparativos para proseguir el viaje, según había prometido á la duquesa.

lo cual fue una gran contrariedad para la duquesa, pues retrasaba su viaje.

Heriberto tranquilizábala, diciéndole:

—No os apuréis. Unos cuantos días de retraso no significan nada en una empresa como la nuestra.

—¿Edelmira no le quedó otro remedio que resignarse?

Al fin le fué permitido continuar su viaje al *Nepthuno* y el mismo día en que el vapor se hacía de nuevo á la mar con rumbo á América, la duquesa, Heriberto, Dessy y Karl trasladábase por tierra á Cádiz.

En cuanto llegaron á esta población, Heriberto dijo á Karl:

—Acompáñame á correr; lo más urgente es ver si tenemos aviso del conde que nos revele la ruta que sigue la expedición.

En corchos había efectivamente una carta dirigida á Heriberto.

Este hizo cargo de ella en presencia de Karl y corrió en busca de la duquesa para leerlela.

Contenía una esquela muy lacónica del amigo que quien había enviado las palomas, y un aviso, que el tal amigo aseguraba ser del conde, y el cual hallábase concebido en estos términos:

«Continuamos en Africa, en Egipto. Qué la duquesa no se entere. Si por casualidad se le ocurre visitar esta parte del mundo, en busca de su amante, que no desembarque en Argel, porque

Hechos todos estos preparativos, el doctor Alfieri yo que uno de aquellos hombres decía al otro:

—Me parece que no habrá probabilidades de que se salve.

—Creo que no,—respondió su compañero.

—Hemos cumplido, pues, fielmente nuestra misión.

—Y nos hemos hecho acreedores á las dos mil libras ofrecidas.

—Concluámos.

—En unido de todo, el sabio aconsejaba parte de su tranquilidad. Morir era para él lo de menos; lo que sentía era no poderse ganar el título de socio de honor de la Academia.

—Ante todo, el sabio solicitaba pensara: «sólo hay un hombre en el mundo que tenga interés en que yo muriera; aquel cuya supercheria estorbaba, me he propuesto demostrarlo luego debe ser él el que paga á estos miserables.» Y creyendo haber dado con el *quid* de la cosa, así que el saber por qué moría era triste consue-